

INFORMACION TELEFONICA

España en Marruecos

Hoy se reanudará el avance

Cunde el desaliento entre los rebeldes

Por teléfono. Madrid, 18, 0,15

OPERACION APLAZADA

de Melilla que después de las encias que el comandante general con los generales Cabanillas y Gómez y de la entrevista que tuvieron el alto comisario y el general Sanjurjo se acordó aplazar hasta hoy la operación anunciada para ayer, para ce la línea de posiciones de Beni-Ulrix.

Los preparativos del avance están ultimados y entre nuestras tropas es gran entusiasmo que reina.

Se cree que en la operación de hoy el enemigo no opondrá gran resistencia porque está muy desalentado.

LAS BAJAS DE LOS REBELDES

Noticias recibidas del campo, dicen que el enemigo, en las últimas operaciones, han perdido centenares de bajas, como se ha hallado de numerosos caídos abandonados con su armamento. Una descubierta que ayer hicieron nuestras tropas, en la línea comprendida entre las posiciones de Sbu-Sba y Sidi-Aixa, fueron encontrados los cadáveres de siete moros rebeldes, figurando entre ellos el de un jefe de la cábila de Beni-Ulrix.

Mucha gente de Beni-Said huye a otros territorios, llevándose el ganado. Numerosos habitantes de esta cábila muestran grandes deseos de someterse.

LA AVIACION

Las escuadrillas aéreas han seguido bombardeando los aduanas de los rebeldes de Taferit, Asib-Midar y Nador de Beni-Ulrix, donde ayer fué disuelto el zoco.

EL ASCENSO DE BARRERA

Dicen de Larache que el ascenso del general Barrera a divisionario, ha sido muy bien acogido.

Numerosas personalidades europeas, así como los notables indígenas y la colonia hebrea, han felicitado al nuevo divisionario a quien la prensa de aquel territorio dedica cariñosos elogios.

LLEGADA DE HERIDOS

Han llegado a Larache, donde han sido hospitalizados, tres soldados de los que resultaron heridos en la última gresión de los rebeldes de Meixras y yaroca.

EN TISINGART

Dicen de Melilla que ha salido para la posición de Tisingart, donde habrá permanecido, el general Sanjurjo, acompañado de su cuartel general, el cual dirigirá el avance, que hoy se reanudará.

También presenciarán esta operación el Alto Comisario y el coronel Gómez y Gómez.

LAS NOTICIAS DEL CAMPO ENEMIGO

Nuevas noticias que llegan del campo enemigo aseguran que los rebeldes están cansados.

Nuestra artillería bate con eficacia al enemigo en un ancho frente y a una distancia de 15 kilómetros.

Los cablejos rebeldes están desanimados y el prestigio de Abd El Krim ha decaído mucho porque hasta ahora no ha cumplido nada de lo que prometió.

LA OPERACION DE HOY

De Melilla comunican que la operación que ha de realizarse hoy promete ser brillantísima, admitiéndose la posibilidad de que se someta alguna cabila en masa.

EL CONDE DE CONSUEGRA

Dicen de Melilla que el cadáver del conde de Consuegra, muerto en las últimas operaciones, ha sido trasladado a bordo del vapor «Monte Toro», que habrá de conducirle a Málaga.

Acompañaron al cadáver hasta el barco los generales Fresnedo y Sanjurjo y numerosos oficiales.

El padre de la víctima, el duque de Nájera, acompañará al cadáver hasta Madrid, donde recibirá sepultura.

BOMARDEO AEREO

Seis aeroplanos de Larache volaron ayer sobre Suan y Tafarut, arrojando numerosas bombas, que produjeron incendios.

SIN NOVEDAD

Según participa el Alto Comisario, durante las últimas 24 horas no ocurrió novedad alguna en los territorios de Ceuta, Melilla y Tetuán.

UNA EPIDEMIA

Dicen de Larache que como se ha declarado en el aduar de Sahel una enfermedad de carácter epidémico, la policía indígena dispuso asistencia médica y reparto de medicamentos, medida que ha agradecido mucho los indígenas.

UNA AGRESION

También de Larache dicen que una importante partida de rebeldes realizó una agresión al aduar amigo de Maadda del Jolot. Al ruido del tiroteo salieron de Taa-tot fuerzas de la séptima «mía» policía, disponiendo el capitán-jefe que se dividieran en dos grupos. Uno que dirigiese sitio a los tiroteos; otro para apostarse en las proximidades del aduar El Uad de Ahi Se-

Muebles-Tejidos

LA AMERICA, IDIAQUEZ, 6. — Teléf. 229

Gran surtido de muebles de todas clases y precios. Trajes, impermeables, mantas, relojería. Ventas al contado y a plazos.

Aeros al horno eléctrico

En piezas moldeadas, para automóviles, aviones, locomotoras, buques, molinos, trituradoras y maquinaria en general.

Arrieta y Compañía, Rentería

Teléfono provincial, 12-72.

Arcos y Bireben

Gustaria, 6 Ingenieros

(Antes S. de Guadarrama & C. S. en C.)

Instalaciones eléctricas, motores, transformadores, turbinas. — Material y accesorios para electricidad

Lámparas Osram, Phillips, Z. Tungsteno.

 **PEPTONA ORTEGA**

Es el mejor tónico y nutritivo para convalecientes, personas débiles. Recomendado contra la impotencia y malas digestiones, anemia, tisis, rachitismo. Pídale en farmacias y en la del autor, León 13, Madrid.

riff, sitió obligado paso rebeldes a su retiro.

La estrategia dio resultado. El primer grupo fué al encuentro de los agresores, que tiroteándose con gentes del os aduanas a quienes habían robado el ganado, consiguiendo policías indígenas obligarles a donarla y hacerles huir, causándoles un muerto, que dejaron en poder nuestro.

Mas al huir en fuga precipitada, el segundo grupo de policías apostados que aguardaban, hizóles nutritivo fuego, causándoles varias bajas, entre ellas uno grave, que quedó en nuestro poder y falleció después, y la del moro Ueld-Si-Hamel Atto, principal de los cabecillas rebeldes que viven en el Hamalimón, punto de donde salió la partida para realizar la agresión.

La sindicación profesional

Madrid 18, 0-15.

El ministro del Trabajo ha celebrado una entrevista con los representantes de los obreros que han venido a Madrid para tratar de la sindicación profesional.

La entrevista fué muy cordial y se abriga la seguridad de llegar a una solución favorable, pues los representantes de los patronos aceptan la fórmula del Gobierno, que consiste en la sindicación profesional.

De este asunto se ocupará hoy el Instituto Nacional de Reformas Sociales.

BUSCANDO UN ARREGLO

La fórmula económica

Madrid, 18, 0-15.

El señor Bergamín ha conferenciado con el señor Maura sobre la fórmula del Gobierno para legalizar la situación económica.

El señor Bergamín ha dicho que aun cuando el señor Maura opone algunos reparos, éstos no afectan al fondo, sino a la forma.

Si embargo, y a pesar de lo que ha dicho el ministro de Hacienda, se cree saber que el criterio de don Antonio no es favorable a la fórmula económica del Gobierno, pues sospecha que una vez aprobada pueden surgir elementos que consideren suficientes los ingresos que en virtud de la fórmula habrán de obtenerse y se opondrán a la reforma tributaria.

Para tratar de esta cuestión el jefe del Gobierno visitará esta tarde al Sr. Maura.

LINTERNERIA
Torres y Compañía

CUARTOS DE BANO

SAN BARTOLOMÉ, 7. — TELÉFONO 12-56

Catecismo de maquinistas y fogoneros

Esta obra es de gran utilidad para los que se dedican al manejo de toda clase de máquinas de vapor.

Ha sido publicada por la Asociación de Ingenieros de Lieja y traducida al español por J. Malgor, ex director de las minas de Reocín.

Se vende en la Administración de este periódico a 3,50 pesetas el ejemplar.

Pomada Cereo

Cura exomas, sabadones ulcerados, herpes, quemaduras, Líquen escrofuloso y grietas de los pechos.

SARNA

CURA EN 10 MINUTOS sin baño, con el aconditado

SULFURETO

CABALLERO

Venta en droguerías, centros de específicos y farmacias.

El Banco de de Barcelona

(POR TELEFONO)

Madrid 18, 0-15.

Con el conde Figols se reunieron en el Congreso los señores Maura, Cambó, Osorio y Gallardo, Semane, Rodés, Leroux, el marqués de Olérdola y Alcalá Zamora.

Este manifestó que en la reunión faltaba la representación del Gobierno, que es el más interesado en la cuestión del Banco de Barcelona.

Afirmó don Niceto que el asunto bien puede ser resuelto mediante un proyecto de ley que no signifique abandono de la exigencia de responsabilidades, y manifestó que el redactarse el proyecto de ley se debe abrir una información para recoger opiniones.

El conde de Figols leyó una carta del jefe del Gobierno excusando su asistencia, por estimar que el Gobierno no tenía puesto en ella.

El señor Alcalá Zamora se extrañó de la excusa y explicó que el Gobierno debe ser el primer interesado en resolver el asunto como se deba.

En la reunión no hubo acuerdo, pero si coincidencias en lo que afecta a la necesidad de solucionar el pleito mediante un proyecto de ley.

El proceso Meunier

(POR TELEGRAFO)

París, 17. — Corre el rumor de que va a abrirse de nuevo el proceso contra monsieur Paul Meunier, que recientemente fué absuelto de la acusación de inteligencia con enemigo. Dos diarios de París hacen eco de ese rumor.

Se dice que Mr. Paul Meunier recibió durante su estancia en la cárcel, un cheque de 125.000 francos que procedía del alemán Hans Bossard y que fué cobrado por Mme. de Ravasi.

Tanto Mr. Meunier como Mme. Ravasi, desmienten terminantemente la acusación.

Meunier anuncia que muy pronto podrá hacer sensacionales acusaciones contra sus actuales acusadores.

Los futuros alcaldes

Es casi seguro que serán nombrados de real orden

Madrid, 18, 0-15.

En el Consejo de ministros que hoy se celebra, se deliberará acerca del nombramiento de alcaldes en las grandes poblaciones.

Se da por seguro que prevalecerá — como ayer dijimos — el criterio de nombrarlos por este procedimiento en las capitales de provincias y en las poblaciones que excedan de 20.000 habitantes.

LA VOZ DE GUIPUZCOA

Tarjetas de visita y participaciones de enlace y de nacimiento y esquelas de defunción se hacen en la imprenta de este periódico

San Marcial, 10. — Teléfono núm. 24